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VERBALE DEL CONSIGLIO DI CORSO DI STUDIO DEL 12 APRILE 2022 

 
Il giorno 23 gennaio 2023 alle ore 12:00 si è riunito, a seguito di regolare convocazione, in 
modalità telematica su piattaforma Google Meet all’indirizzo https://meet.google.com/cmm-
uedk-tmo, il Consiglio di Corso di Studio del CdLM in Ingegneria Biomedica per discutere i 
punti da 1) a 8) posti all’ordine del giorno: 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Aggiornamento su indicatori di performance del CdS; 

3) Aggiornamento su risultati questionari studenti 2021/22 

4) Aggiornamento su SUA-CDS 2023/24; 

5) Richiesta terzo appello da parte degli studenti; 

6) Revisione regolamento del CdS; 

7) Aggiornamento Commissioni; 

8) Varie ed eventuali. 

 
Risultano presenti i seguenti componenti (P:presente, G:giustificato, A:assente): 
 

 Qualifica Cognome Nome P G A 
1 PO (Presidente) Cosentino Carlo X   
2 PO Cannataro Mario  X  
3 PO Costanzo Francesco Saverio   X 
4 PO Fiorillo Antonino Secondo   X 
5 PO Veltri Pierangelo X   
6 PA Biamonte Flavia X   
7 PA Candeloro Patrizio X   
8 PA Fragomeni Gionata X   
9 PA Gentile Francesco X   
10 PA Guzzi Pietro Hiram X   
11 PA Merola Alessio X   
12 PA Perozziello Gerardo  X  
13 PA Spadea Maria Francesca X   
14 RTD De Marco Carmela X   
15 RTD Gramigna Vera X   
16 RTD Vizza Patrizia X   
17 RTD Zaffino Paolo X   
18 PO supplente Amato Francesco   X 
19 Docente a contratto Coluccio Maria Laura   X 
20 Docente a contratto Zucco Chiara  X  
21 TA Castiglione Antonio   X 
22 Rappr. studenti Arnone Danilo X   
23 Rappr. studenti Bifano Cosimo X   

 



Il Dott. Zaffino assume il ruolo di Segretario. 
 
Il Presidente ringrazia i componenti per la partecipazione alla odierna riunione del Consiglio e 
passa ad illustrare gli argomenti posti al punto 1 dell’OdG. 

Punto 1 dell’OdG: Approvazione verbale seduta precedente. 

Il Presidente chiede se ci siano modifiche e/o integrazioni da apportare al verbale, che è stato 
inviato preventivamente a mezzo e-mail a tutti i componenti del Consiglio. Non essendoci 
modifiche e/o integrazioni, il verbale viene approvato all’unanimità. 

 

Punto 2 dell’OdG: Aggiornamento su indicatori di performance del CdS 

Il Presidente presenta la versione aggiornata degli indicatori di performance del CdS per l’A.A. 
2021/22, forniti da ANVUR a ottobre 2022. Tali dati sono stati esaminati dal Gruppo di 
Assicurazione di Qualità (GdAQ) del CdS nella riunione del 6 dicembre 2022, 
propedeuticamente all’elaborazione della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) del CdS. 

Il Presidente illustra i dati principali, rimandando al verbale del GdAQ per i commenti dettagliati: 

• Il numero di iscritti è in sensibile crescita, nel 2022 è pari a 40 unità (contro i 30 dell’anno 
precedente), pur essendo diminuito il bacino di utenza interno (ossia il numero di laureati 
del CdS triennale di Ingegneria Informatica e Biomedica); 

• Il numero di laureati è in linea con la mediana calcolata sui CdLM degli atenei del Sud-
Italia dei settori Ingegneria dell’Informazione e Industriale (nel seguito area di 
riferimento); 

• La durata media degli studi (2.7 anni) è inferiore rispetto all’area geografica di 
riferimento, nonché in diminuzione rispetto all’anno precedente; 

• La percentuale di laureati in corso è pari a 52.6%, in linea con la mediana dell’area di 
riferimento e in sostanziale crescita rispetto all’anno precedente (era 42.3%); 

• L’unico dato in controtendenza riguarda la %studenti che hanno acquisito almeno 40 
CFU  nell’anno precedente; il Presidente sottolinea che il dato sembra in contrasto con la 
diminuzione della durata complessiva degli studi, e fa presente che il GdAQ ha espresso 
l’intenzione di approfondire l’analisi di tale dato. 

Il Presidente mostra anche delle statistiche di confronto rispetto alla media dei CdLM di 
Ingegneria dell’Area 09 di Ingegneria Industriale e dell’Informazione, le quali confermano 
ulteriormente i dati positivi, anche in prospettiva relativa ad atenei più grandi e con una più lunga 
tradizione nell’area. 

 

Punto 3 dell’OdG: Aggiornamento su risultati questionari studenti 2021/22 

Il GdAQ del CdS, nella riunione del 6 dicembre 2022, ha esaminato anche i risultati dei 
questionari sulle opinioni degli studenti per l’A.A. 2021/22 ed i punteggi relativi ai singoli 
insegnamenti. 

I punteggi sono stati comunicati ai docenti, ciascuno per i corsi di propria competenza, con e-
mail del Presidio di Qualità di Ateneo del 27 ottobre 2022. Il Presidente mostra la tabella 
complessiva, relativa a tutti i corsi del CdS, in forma anonimizzata e sottolinea che i punteggi 
medi del CdS sono migliorati su tutti i quesiti. Inoltre, si evidenzia una discreta variabilità, ossia 
corsi con punteggi mediamente molto al di sopra della media CdS e altri sensibilmente al di sotto. 
Pertanto, il Presidente invita i docenti ad effettuare un riesame dei risultati relativi ai propri 
insegnamenti, anche in prospettiva rispetto ai dati complessivi del CdS, per porre in essere azioni 
migliorative mirate sulle criticità indicate dagli studenti.  



 

Punto 4 dell’OdG: Aggiornamento su SUA-CDS 2023/24 

Il Presidente comunica che, in anticipo rispetto agli anni precedenti, la Scuola aveva fissato la 
scadenza per l’aggiornamento della SUA-CdS A.A. 2023/24 al 2 dicembre 2022. In 
considerazione dello scenario all’epoca non ancora ben definito, in termini di numerosità del 
corpo docente a seguito delle procedure di trasferimento e di richiesta di aspettativa allora in 
fieri, da parte di docenti del CdS, si è ritenuto di non apportare modifiche sostanziali alla SUA-
CdS, in particolare per quanto riguarda il piano di studi. Pertanto, le modifiche sostanziali alla 
SUA-CdS sono consistite nell’aggiornamento dei nominativi dei rappresentanti degli studenti in 
seno al CCdS e nel GdAQ. 

Dietro richiesta del Presidente, il Consiglio ratifica all’uninanimità l’aggiornamento della SUA-
CdS come sopra esposto. 

 

Punto 5 dell’OdG: Richiesta terzo appello da parte degli studenti 

Il Presidente comunica che, in data 10/01/2023 gli è stata recapitata a mezzo e-mail una richiesta 
firmata da rappresentanti degli studenti in seno a vari organi collegiali, tra cui il Sig. Danilo 
Arnone, rappresentante nel nostro CCdS ed il Sig. Giorgio Sposato, rappresentante nel CCdS 
Ingegneria Informatica e Biomedica. In tale documento si richiede di istituire un terzo appello 
nella sessione invernale, in ragione di analoga consuetudine seguita dagli altri CCdSS afferenti 
alla Scuola di Medicina e Chirurgia. Si precisa che la richiesta prevede la possibilità per lo 
studente di sostenere l’esame al massimo in due dei tre appelli. 

Il Presidente, preliminarmente, rimarca le peculiarità degli esami dei corsi di ingegneria, che 
spesso prevedono lo svolgimento di prove scritte, il che comporta un adeguato numero di giorni 
per la correzione, oltre alla preparazione di una tesina/progetto. Il Presidente fa, altresì, notare 
che gli intervalli temporali in cui vengono allocate le sessioni di esame non sono tutti equivalenti, 
avendo più tempo in quella estiva e, al contrario, una durata molto limitata in quella autunnale, 
in cui sarebbe estremamente difficile allocare tre appelli, rispettando una congrua distanza tra gli 
stessi ed evitando sovrapposizioni di date tra i vari esami. 

I rappresentanti degli studenti, Arnone e Bifano, espongono le motivazioni alla base della 
richiesta, evidenziando la difficoltà nel sostenere diversi esami in sequenza, spesso nell’arco di 
2-3 giorni, e rimarcano altresì la necessità di avere un adeguato intervallo di tempo 
(auspicabilmente 20/25 giorni) tra la prima prova e l’eventuale seconda tornata. 

Seguono interventi da parte dei docenti Guzzi, Spadea, Merola, per evidenziare vantaggi e limiti 
dell’eventuale istituzione del terzo appello. Dopo ampia discussione, il Consiglio conclude che 
sia ormai troppo tardi per modificare la sessione invernale; inoltre, il Consiglio concorda 
sull’opportunità di prevedere, in via sperimentale, il terzo appello (con limite di sostenere l’esame 
in due appelli su tre), nella sessione estiva giugno-luglio. A valle della sessione, la Commissione 
Didattica effettuerà un’analisi sul numero complessivo di CFU conseguiti, comparandolo con i 
dati di sessioni precedenti con soli due appelli. Sulla base di tale confronto si potranno gli 
eventuali effetti del terzo appello e, dunque, decidere se renderlo o meno permanente. 

Dalla discussione generale, emerge anche la necessità di anticipare l’inizio della sessione 
invernale intorno alla metà di gennaio, in modo da portare la durata di tale sessione a circa due 
mesi. Il Consiglio delibera, dunque, in tal senso, a partire dalla sessione gennaio-marzo 2024. 

 

Punto 6 dell’OdG: Revisione regolamento del CdS 

Il Presidente propone alcune modifiche al Regolamento del CdS, relative ai seguenti punti: 



• recepimento della possibilità di iscrizione contemporanea a due corsi di studio, secondo 
le previsioni della Legge n. 33 del 12 aprile 2022 e del successivo D.M. n. 930/2022; 

• facoltà di redarre la Tesi di Laurea in lingua inglese; 

• approvazione obbligatoria degli esami a scelta selezionati dagli studenti da parte della 
Commissione Didattica del CdS. 

Gli emendamenti presentati, vengono approvati all’unanimità.  

In merito agli esami a scelta, dalla discussione collegiale emerge altresì la necessità di esplicitare 
la possibilità per lo studente di sostenere, al posto di moduli da 6 CFU, due moduli per un totale 
di 12 CFU. Il Consiglio dà mandato al Presidente di introdurre tale precisazione nella versione 
aggiornata del regolamento. 

 

Punto 7 dell’OdG: Aggiornamento Commissioni 

Alla luce dei sopraggiunti trasferimenti, nonché degli avvicendamenti dei rappresentanti degli 
studenti, il Presidente propone di aggiornare le Commissioni del CdS come di seguito dettagliato: 

• Commissione didattica: verifica programmi, materiale didattico, rapporto carico/CFU, 
chiarezza modalità d’esame, … 

– Cosentino, Merola, Arnone, Bifano, Perozziello, Fragomeni 

• Commissione comunicazione e internazionalizzazione: strategie di comunicazione  per 
attrarre studenti da altri atenei/regioni/nazioni ed incentivare Erasmus 

– Guzzi, Biamonte, Arnone, Bifano 

• Commissione convalide: domande convalida studenti in trasferimento ed Erasmus 

– Cannataro, Cosentino, De Marco, Gentile, Zaffino 

• Commissione coordinamento triennale-magistrale  

– Cosentino, Candeloro, Cannataro, Fiorillo, Gentile, Guzzi 

 

Punto 8 dell’OdG: Varie ed eventuali 

Nessun argomento da discutere. 

 

Alle ore 13:30, non essendoci altri punti da discutere, il Presidente ringrazia tutti i partecipanti e 
dichiara concluso il Consiglio. 

 

Il Segretario,      Il Presidente, 
 

Dott. Paolo Zaffino     Prof. Carlo Cosentino. 
 

 
 
 


